

TEMA: Trabajo

SUBTEMA: Trabajo jornalero Canadá

REFERENCIA: Milenio. (6 de enero de 2020). Estos son los requisitos para trabajar como jornalero en Canadá. Recuperado de <https://bit.ly/2Ulu6Rp>

NOTA:

Estos son los requisitos para trabajar como jornalero en Canadá

La temporada 2020 del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT) con el que jornaleros mexicanos pueden trabajar en Canadá comenzó esta semana, informó la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), por tal motivo te compartimos los requisitos por si quieres ganar en dólares canadienses. La dependencia que dirige Luisa María Alcalde indicó a través de un comunicado que los trabajadores agrícolas viajarán a distintas provincias de Canadá, respetándose sus derechos laborales.

Los requisitos son: 1) Tener experiencia en alguna de las siguientes actividades: cultivo y cosecha de verduras, frutas, cereales, tabaco, árboles y pasto, así como en labores de horticultura, apicultura y del sector pecuario. 2) Tener entre 22 y 45 años y contar con una escolaridad mínima de tercero de primaria y máxima de tercero de secundaria. Ser hombre o mujer casado o que viva en unión libre, y preferentemente con hijos. (También podrán ser candidatos los solteros que demuestren tener dependientes económicos.)

¿Cuál es el salario? Según la STPS los jornaleros recibirán en promedio un salario promedio de 13.6 dólares canadienses por hora.

Durante el 2019, la STPS, en coordinación con el gobierno de Canadá, logró 26 mil 399 contratos laborales con más de 2 mil empleadores canadienses.

La secretaria destacó que cerca del 80 por ciento de los jornaleros agrícolas enviados, son nominales, es decir han sido requeridos por su empleador en más de una ocasión y son contratados en promedio 6.2 meses. Señaló que "los trabajadores permanecerán en Canadá por periodos de 4 a 8 meses y que el SNE (Sistema Nacional de Empleo), a través de las 168 oficinas que tiene en las 32 entidades federativas, apoya con el proceso de reclutamiento y selección de trabajadores". Además, el organismo también apoyará a los solicitantes en todos sus trámites para que obtengan sus pasaportes, permisos de trabajo, logren su asignación a un contrato, cuenten con sus pasajes aéreos y que se aseguren de que en Canadá tengan la protección consular necesaria para que en todo momento se cuide el respeto de sus derechos humanos y laborales. El programa ya mandó sus primeros 600 jornaleros agrícolas mexicanos a las diferentes provincias del país norteamericano.

COMENTARIO:

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) inició una nueva temporada del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT), en el que jornaleros mexicanos con experiencia en el cultivo y cosecha de verduras, frutas, cereales, etc., así como en labores de horticultura, apicultura y del sector pecuario, son enviados a Canadá.

De acuerdo al portal del gobierno canadiense¹, la jornada de trabajo estándar debe ser de ocho horas, sin embargo, para adaptarse a las necesidades cíclicas del sector agrícola, puede existir una extensión de dicho horario si la situación lo requiere, siempre y cuando las condiciones de empleo incluyan un pago.

Los trabajadores recibirán en promedio 13.6 dólares canadienses por hora, equivalentes a 198.39 pesos mexicanos, una diferencia considerable al ingreso promedio del jornalero en México, pues según datos de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) y la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE)², los jornaleros reciben 24.18 pesos por hora de trabajo, lo que significa que por el mismo de tiempo de trabajo, los jornaleros que radican en nuestro país apenas cubren el salario mínimo y reciben prácticamente la misma cantidad, que por una hora trabajada en el país norteamericano.

El programa permite un flujo migratorio de trabajadores entre México y Canadá bajo un marco legal en el que se busque la protección de los derechos humanos y laborales de los jornaleros mexicanos.

RESPONSABLE

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas

¹ Government of Canada. (2020) Contrato de trabajo para trabajadores agrícolas temporales mexicanos en Canadá – 2020. Recuperado de <https://bit.ly/3hu97Gn>

² El pulso laboral. (25 de febrero de 2019). Ganan jornaleros \$24.18 por hora.

Recuperado de <https://bit.ly/37mPII7>